
【新原 勇 議員 一般質問】 

 

令和６年 第３回 定例会 

１ 学校給食について 

（１） 無料化の１年を振り返って 

（２） 過去３年間の１人当たりの１日の給食費の推移は 

（３） 給食費の見直しはいつ行うのか。今回の値上げで十分か。年間予算は 

２ 火葬場について 

（１） 民間委託に決断した経緯と働き手の状況は 

（２） 民間委託は施設運営と機械設備も含むのか 

（３） 火葬場施設のリニューアルは検討しているのか 

３ 育成について 

（１） 特定技能２号の実習制度法改正における垂水市への影響と育成整備は 

 

令和６年 第２回 定例会 

１ 多死社会について 

（１） 見守りが必要な世帯について現在の状況は 

（２） 福祉課または包括センターの休日時間外対応について 

（３） 市営住宅の死亡後荷物の処分の方法は 

（４） エンディングノートの活用 

２ 庁舎について 

（１） トイレの完全洋式化及び温水洗浄機付きトイレの設置について 

（２） オストメイト対応トイレの導入及びバリアフリートイレの案内板について 

３ 人口戦略会議の消滅可能性自治体からの脱却について 

（１） 令和５年度の出生数と令和６年度の傾向は 

（２） 市営住宅の空き家状況とすぐ入れる部屋数は 

（３） 空き家対策の現状は 

（４） 垂水市奨学金申請者数と免除者数の割合について 

（５） 垂水の情報発信について 

（６） 消滅可能性自治体と名指しされたが、今後の取組は 

４ 県知事選の期日前投票について 

（１） 市民館ロビーではできないのか、また、耐震作業における駐車場問題はどう考えて

いるのか 

 

令和６年 第１回 定例会 

１ 消防団について 

（１） 各分団の現有車両の総重量の内訳と更改のサイクル年数は 



（２） 今後消防団車両導入について普通免許対応・オートマ車導入の考えは 

（３） 消防団の準中型自動車免許の取得費用に対する公費助成制度の検討は 

２ 高齢者支援について 

（１） シニアカー購入費補助事業について 

   ア 最大 10 万円の根拠は 

３ 解体費用助成について 

（１） 特定空家等の件数と認定に至るまでの流れは 

（２） 特定空家等に対し固定資産税の取扱いについて 

（３） 解体費助成の令和４年度の申込状況はどうだったのか 

（４） 今年度の見込み額と見込み件数は 

４ 垂水高校振興対策事業について 

（１） 垂水高校支援額の今年度の執行見込額は 

（２） 来年度に向けての考え方と垂水高校振興対策協議会の助言は 

（３） 学校給食の導入について生徒たちの昼食の事情は 

５ 小売業等店舗改装・開業支援補助金について 

（１） 小売業店舗改装・開業支援の内容と条件は、どのような人が対象になるのか 

６ ヤンバルトサカヤスデの防御について 

（１） ヤンバルトサカヤスデ発生の広がり原因と発生した時の住民の対処の仕方及び市の

対応は 

 

令和５年 第４回 定例会 

１ 集落水道の土地保全について 

（１） 集落水道の取水口は公的な土地か、また、個人の土地に対して覚書はあるのか 

２ 垂水中央運動公園の送迎車について 

（１） 垂水中央病院の送迎車の利用はどのような方が利用しているのか、また、一日の

利用者数は 

（２） 人工透析患者との相乗りは可能か 

３ 乗合タクシーについて 

（１） タクシー会社と市との契約の形態は 

（２） 使用している市民の声はどのような声があるのか、また、月何回程度利用してい

るのか 

（３） 同一校区内の乗降はなぜできないのか、また、荷物の送迎だけの利用はできない

のか 

（４） 運行時間に乗れなかった方は乗合料金にならないのか 

（５） 国道沿いの市民の利用についての考え方は 

４ 小中学校について 

（１） 各学校のＰＴＡ会費や教材費等の保護者の負担額はいくらくらいか 



（２） 滞納の状況と対応について 

５ 商工業の事業について 

（１） 小売業の新規創業者支援・店舗改装支援の仕組みづくりはできないのか 

６ 垂水市中央運動公園について 

（１） 今後の運動公園改修計画について 

（２） テニスコートの人工芝コート計画について 

７ 国体を振り返って 

（１） 大会の総括 

（２） 記念碑（行幸啓）の設置について 

 

令和５年 第３回 定例会 

１ ふるさと納税について 

（１） 改正の主な内容は 

（２） 改正による本市への影響は 

（３） 影響があるとしたら、今後どのようにするのか 

（４） 返礼品のいらない寄付について 

２ 旧牛根中グラウンド整備について 

（１） グラウンド整備はどのような方法で行うのか 

（２） 維持管理はどのように考えているのか 

３ 交流人口について 

（１） どのような効果があったと考えるか 

（２） 地元商店街の活性化に向けて道の駅とどう連携したのか 

４ 消防団員募集について 

（１） 現在の消防団員数と平均年齢について 

（２） 40 歳以下の消防団加入状況と加入促進について 

５ 中央地区の雨水・冠水対策について 

（１） 雨水・冠水対策はどのような手順で行うのか、現在排水の悪い箇所はどうするの

か 

 

令和５年 第２回 定例会 

１ かばんの重さについて 

（１） ランドセル症候群を防ぐための学校側の配慮は 

（２） キャリーカートの持ち込みの是非について 

（３） 垂水中央中鞄の変更意図は 

２ 病児保育について 

（１） 取組はどのようになっているのか 

（２） 病児保育における本市の課題は 



３ 認知症対策は 

（１） チームオレンジの活動といままでの活動の違いは 

（２） 認知症サポーターの養成者数は 

（３） 認知症の方の徘徊への対策は 

４ 土木・農林事業について 

（１） 令和４年度中の重機借り上げの件数と金額は 

 

令和５年 第１回 定例会 

１ 風力発電について 

（１） 現在の状況と住民説明会の参加人員と反応は 

（２） 仮に今後計画が進んだ場合の税収や地域貢献について 

２ 出産・子育て応援給付事業について 

（１） 市独自の給付追加の考えはないのか 

３ 牛根地区の保育園問題について 

（１） 市としての今後の考え方は 

（２） 介護施設と保育園の複合施設について 

（３） 市全体の定員割れについて今後どうするのか 

４ 小売業への支援について 

（１） 商工業への創業支援と後継者支援の考え方は 

５ 市道元垂水原田線の完成予定は 

（１） 市木線進捗率と今年度の予定は。完成にどのくらいかかりそうか 

（２） 進捗が遅い理由は 

６ 小中学校給食無償化について 

（１） 県内の無償化の現状は 

（２） 無償化の実現の時期はいつからか 

 

 

令和４年 第４回 定例会 

１ 台風１４号を振り返って 

（１） 停電・断水について 

ア 停電時の市への伝達 

（２） 避難所など事前対策はどうだったか（発電機・ガソリン） 

（３） ＬＰガスを使った避難所作りの考え方 

（４） 避難行動要支援者避難支援について 

ア 要支援者の施設避難は何人だったか 

（５） 中俣川復旧及び改修について 

２ 有害鳥獣・害虫駆除について 



（１） イノシシの掘り起こし被害について 

ア 現在の被害報告と駆除は 

イ 彼岸花の植栽のモデル地域を作らないか 

（２） キオビエダシャクの被害防止対策について 

ア 来年度薬剤配布予定は 

３ 垂水市のＰＲについて 

（１） ふるさと納税の現在の達成率は 

（２） たるたるの活用（グッズ等）と利用数は 

（３） ロータリーの看板と周りの緑地帯について 

（４） ジオパークの取組と進捗度は 

４ 介護要支援の人への支援 

（１） 要支援の人の生活支援に市民サービスはどのようなものがあるか 

（２） ７５歳以上の要支援１・２の人数と人口割合 

（３） ボランティアポイントに参加している団体数・人数と補助金は 

（４） ゴミの持ち出し等市独自の地域で支える生活支援制度をつくることはできないか 

５ 中央病院のハッカー対策は 

（１） ハッカー対策はどのようにしているのか 

（２） 被害を被った時の対策費用はどちらが負担するのか 

（３） ハッカー対策用の保険には入っているのか 

６ 期日前投票について 

（１） 支所での期日前投票は何がネックになるのか 

令和４年 第３回 定例会 

１ 職員の働き方改革について 

（１） 業務量調査はどのように行われたのか。結果はどのように反映しているのか 

（２） テレワークの活用の利用度と問題は 

（３） テレワークでの仕事量はどのように把握しているのか 

（４） 半年に一回の洗車対象は何台か。予算を組めないのか 

（５） 環境センターの技術者の採用は 

（６） 中途採用の考えは 

２ 災害について 

（１） 桜島大噴火による降灰対策は 

ア 大正噴火レベルが発生した時の市民の影響について 

イ 市民の避難方法 

ウ 市役所の機能は 

エ 降灰の撤去方法は 

オ 市民の防災グッズはどのようなものが必要か 

（２） ラインアプリを利用した通報システムの周知について 



３ 消防について 

（１） 桜島大噴火による消防の対応は 

（２） ドローン配備について 

（３） はしご自動車の必要性は 

（４） 消防本部の感染症対策は 

ア 仮眠室・浴室等の個室化、トイレ、空調設備等 

（５） 消防第一分団建設はいつから 

４ 垂水市清掃センターへの道路について 

（１） 車離合の道路の改善について 

 

令和４年 第２回 定例会 

１ 令和３年度重機借り上げについて 

（１） 重機借り上げの執行金額は（件数と金額） 

（２） 仕事の振り分けの決まりごとは 

（３） 近辺の仕事と関連ではできないのか 

２ 期日前投票について 

（１）期日前投票場所としての市民の不満は 

（２）駐車場の確保 

（３）市民館の活用は 

（４）移動期日前投票所の問題は 

３ 堆肥センターについて 

（１）堆肥センターの現状と課題について 

（２）今後の運営について 

４ 子供の健康について 

（１）うつの子どもたちの現状の把握は 

５ 県農業試験場跡地について 

（１）締結の会社の内容と、市としてどのように携わるのか 

令和４年 第 1 回 定例会 

１ 垂水市の PR について 

（１） 第 19 回 KKB ふるさと CM 大賞について 

ア 参加しなかった理由と予算付けは 

イ 今後の参加予定と今後の方針は 

ウ CM 大賞の位置付けは 

（２）マンホールカードの製作は 

２ 森林伐採の計画的な管理について 

（１） 垂水市の伐採届について 

（２） 垂水市の年間伐採量は 



（３） 伐採後の造林について 

３ ため池について 

（１） 特定ため池と農業用のため池の維持管理の違い 

（２） 高齢化と農業人口減少により管理をどうするのか 

４ 消防団活動について 

（１） 年額報酬と費用弁償について 

ア 消防学校における出動報酬は 

（２） 女性消防団員の活躍推進について 

５ 感染症まん延防止地域への出張職員の PCR 検査について 

（１）職員の PCR 検査予算措置は 

６ 垂水中央病院・コスモス苑について 

（１） テレビ電話面会の拡充について 

ア 利用状況 

イ 日祭日１時間でも設けることはできないか 

 

令和３年 第４回 定例会 

１ 職員の大規模災害時における職員の出動体制は    

（１）職員の災害出動体制は 

（２）市外在住の職員の初期対応は 

（３）職員が市外に転出する時の手続きは 

２ 市庁舎建設について 

（１）防災庁舎について 

３ 職員技術者について 

（１）環境センター技術者の免許は 

（２） 技術者・保健師職員の募集計画は 

４ ホームページについて 

（１）ホームページの見直しは 

（２）ホームページへの要望について 

５ 小規模商店の活性化について 

（１）市としての会食や飲食行動制限緩和は 

（２）新規店舗の市の支援事業は 

６ 65 歳以上の３回目のワクチン接種について 

（１）ピーク時１週間の電話着信数と前回の予約変更率は 

７ 成人式ＰＣＲ検査料補助について 

（１）補助対象者の範囲とその検査方法は 

 

令和３年 第３回 定例会 



１ 消防について 

（１） 消防署建設について 

（２） 消防団手当について 

（３） 出初式の日程について 

２ マイナンバーカードについて 

（１） 現在交付率と市民にとっての利点は 

（２） コンビニでの住民票等の発行利用はできないのか 

３ 窓口での支払いについて 

（１） キャッシュレスでの支払いはできないのか 

４ 児童クラブについて 

（１） 牛根地区の自動クラブの設置場所について 

（２） 他の児童クラブから改善して欲しい意見はないか 

５ 空き家・空き店舗・人口増対策について 

（１） 家屋全棟調査において明らかとなった空き家棟数は 

（２） 空き家バンクの登録につなげるには 

（３） 空き家・空き店舗を居抜きで貸し出す方法 

（４） 垂水市の子育て支援策はどのようなものがあるか 

６ 各種ワクチン接種について 

（１） 成人用肺炎球菌の２回目からの補助等はないのか 

（２） 帯状疱疹ワクチンの助成について 

７ 新庁舎建設について 

（１） 第３の候補予定地はあるのか 

 

令和３年 第２回 定例会 

１ 台風対策について 

（１） 本城川の寄り洲除去作業の進捗状況は（水位以下の掘削は） 

（２） その他河川で修復の済んでないところの状況は 

２ 避難所について 

（１） 水之江地区、中央地区の避難所人数制限は 

（２） 避難所の換気について 

（３） 福祉避難所の受入れについて 

（４） ＦＭたるみずを使った情報提供はできないのか 

３ ワクチン接種について 

（１） ワクチンの供給状況は 

（２） 集団接種の一日の最大接種人数及び接種の打ち手の確保状況は 

（３） 64 歳以下のワクチン接種について 

（４） 中学生・高校生へのワクチン接種はどのように 



４ 垂水中央運動公園について 

（１） 今年度の改修計画は 

（２） 児童広場の死角について 

（３） 武道館のトレーニング機器について 

（４） 防犯カメラの設置について 

 

令和３年 第１回 定例会 

１ ギガスクールについて 

（１） 導入に向けての初期設定・低学年のパスワードの管理・タブレット管理について 

（２） 貸出し用Ｗｉ-Ｆｉルーター接続料について 

（３） 子供たちの隠れ近視の予防対策について 

２ ＡＩ（人工知能）・ＲＰＡ（ロボティク・プロセス・オートメーション）の活用につい

て 

（１） ＡＩ・ＲＰＡの取組み状況は 

（２） 職員の残業時間の状況は 

（３） 導入に向けての課題は 

 

令和２年 第４回 定例会 

１ 垂水島津家墓所について 

（１） 島津家墓所の現状と今後の復旧について 

（２） 具体的な復旧方法はどのように行うのか 

２ 垂水高校について 

（１） 生徒数増についてどのような対策があるか 

（２） 市県外からの下宿サポートについて 

３ 成人式参加者のＰＣＲ検査補助について 

（１） 県外の成人式対象者は何人いるか 

（２） 県外の成人式対象者のＰＣＲ検査補助について 

４ 限界集落について 

（１） 垂水市の限界集落の基準と 143 振興会の状況は 

（２） 奉仕作業に活動費を支払うルール作りはどうなっているか 

（３） 振興会の統合への支援について 

５ 市庁舎建設について 

（１） 住民投票の結果を受けて総括はできているのか 

（２） 市庁舎の建設場所について 

（３） 市長と反対された方との意見交換はなぜいまだにされないのか 

（４） これからの進め方・基本計画策定を含めて 

 



令和２年 第３回 定例会 

１ Go To Eat キャンペーン事業について 

（１） 現状について 

（２） 今後の取組について 

２ 垂水市の農水産物について 

（１） 垂水市水産物販売促進緊急対策事業について 

ア いくらで売り出し何食分の予定か 

（２） 農水省♯元気いただきますプロジェクトについて 

ア 本市の取組は 

（３） ふるさと納税返礼品の取組について 

３ 公共（税金）料金のペイジー及びコンビニ納付について 

（１） 銀行振込の加入率について 

（２） ペイジー及びコンビニ納付に対する経費について 

４ 新庁舎建設について 

（１） 白紙とはどこまでを言うのか 

（２） 今後の取組について 

 

令和２年 第２回 定例会 

１ 新型コロナウイルスについて 

（１） 避難所開設の取組について 

（２） 定員は何人になるか 

（３） 避難するとき住民の啓発と注意事項は 

（４） 救急車の取組は 

（５） 中央病院の体制はできているか 

（６） 小・中学生の休校は適切だったか 

（７） 県外の大学・専門学生の支援について 

（８） 商工業者への支援対策は、誰がどのように判定を行うのか 

２ 火葬場について 

（１） 火葬場の現状と職員体制について 

（２） 来年度以降の職員体制について 

（３） 今後の取組について 

３ 土木・農業行政について 

（１） 梅雨時期の対策について 

（２） 災害の下市木・上市木の実施状況は 

４ 新庁舎について 

（１） コロナウイルスで設計変更はないのか 

（２） 年間維持管理がかかる柱頭免震構造なぜこだわるのか 



（３） 柱頭免振の点検できる業者は鹿児島にあったのか 

（４） 電算システム等移転で完成までの総予算は 

（５） 新庁舎が立たないとなぜ合併の話が出るのか 

（６） 新庁舎建設を進める会の署名の原本について 

 

令和２年 第１回 定例会 

１ かごしま国体について 

（１） プレ大会、綱引き大会の実施予算はいくらか 

ア 成果と課題について 

（２） 物産展の活用について 

（３） 市民の参加について 

（４） 今後の予算と取組について 

２ 防災について 

（１） 桜島海底噴火について 

ア 牛根地区の非難はどのような計画か 

イ 分遣所・支所までの津波の高さと到達時間は 

ウ 安全対策（どこまで逃げるか）について 

３ 新庁舎建設について 

（１） メンテナンス及びメンテナンス料について 

（２） 非構造部材（ガラス）の耐震について 

４ 市清掃センター煙突解体について 

（１） 煙突解体の方法は 

（２） 市道脇田市木線について 

５ 地域の除草作業について 

（１） 業者に任せているものを地元に任せる方法はないか 

６ 垂水中央公園野球場について 

（１） 野球場の環境整備について 

ア 将来、硬式野球で利用できるための環境整備について 

 

令和元年 第４回 定例会 

１ プレミアム商品券について 

（１） 申込み率の状況は 

（２） 申し込んでから引換券が届くまでの時間がかかりすぎるのはなぜか 

（３） これまでの取組状況は 

２ インバウンド用看板設置について 

（１） ＱＲコードにした時の費用は 

（２） 翻訳機の導入について 



３ 認知症の取組について 

（１） 垂水市の取組は 

（２） 認知症サポーターについて 

（３） 認知症で徘徊する人について 

（４） 認知症予防体操について 

４ 土地開発基金の繰入について 

（１） 保育園・幼稚園の副食費と小・中学校の給食費を市が負担するとしたらどの程度

必要か 

（２） 新たな子育て基金として活用できないか 

５ 市庁舎建設について 

（１） 地方債と合わせて使える補助金はないのか 

（２） 本予算と場所の特別議決は同時期に出すのか 

 

令和元年 第３回 定例会 

１ 野良猫及び外猫の糞害並びにエサやりについて 

（１） 野良猫の糞害とエサやりの現状は 

（２） 飼い猫と野良猫の区別のための首輪取付の推奨は 

２ 本城川等の土砂・砂利の撤去について 

（１） 撤去した土砂等の再利用について垂水高等学校振興対策協議会の内訳は 

３ 潮彩町の現状について 

（１） 造成後 20 年経過したが費用対効果は 

（２） 垂水新港臨海部土地造成事業について 

（３） 住宅団地の申請について 

４ 高校受験の枠組みについて 

（１） 鹿児島市のベッドタウン化と高校受験の特別枠の兼ね合いについて 

５ 水産行政について 

（１） 種子島周辺漁業対策事業について、市の補助の状況は 

６ 商工行政について 

（１） 小規模事業者持続化補助金について市補助の検討は 

７ 元垂水・原田線について 

（１） 工事の進捗状況について 

８ 新庁舎建設に付いて 

（１） 地震被害等に関するシミュレーションについて 

（２） 基本設計案について 

 

令和元年 第２回 定例会 

１ プレミアム商品券発行補助事業について 



（１） どのような手順でいつ誰がどのように販売するのか 

（２） 対象人数はどのくらいなのか 

２ 垂水高校振興対策について 

（１） 垂水高等学校振興対策協議会の内訳は 

ア エアコン設置について平成 31 年第１回定例会で質問があったが、その後どうな

ったのか 

イ 垂水高校存続のためにも必要なのでは 

ウ 今年の夏をどうするのか 

３ 垂水中央運動公園改修事業について 

（１） 児童広場の改修工事に中高年用の「健康遊具」の設置。併せて、他公園にも中高

年用の「健康遊具」の設置 

４ 元垂水原田線の市道について 

（１） 元垂水原田線の進捗状況は 

（２） 計画年表を作成し、振興会長と共有してもらいたい 

５ 新庁舎建設について 

（１） 旧フェリー跡地の買い戻し金額と違約金額を示せ 

（２） ボーリング調査の結果報告はいつになるのか 

（３） 根強い市民の不安や安心・安全は払拭できるのか 

（４） 埼玉県蕨市（わらびし）のようにコンパクトな庁舎は目指さないのか 

６ 市職員のリーダー育成研修参加について 

（１） 仕事のスキルは当然だが、職員自体のリーダー育成はどのように考えているか。

かごしま青年塾等を活用してはどうか 


